

El Liberal

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

Año 19.

Mahón, sábado 14 de Enero 1899.

N.º 5304

SECCION POLITICA

Programa reaccionario

Es inútil que periódico tan «independiente» como «El Imparcial» y colegas tan apasionados como los afectos á la unión conservadora se esfuercen en prolongar el aplauso, en insistir en la ovación, en lanzar una y otra vez á los vientos de la publicidad el buen efecto producido por el discurso del señor Silvela.

El país, que tiene formado exacto concepto de ese político que harto de esgrimir la daga espera de la espada la conquista del poder, no ha encontrado en la peroración del que pretende acaudillar á los conservadores, nada nuevo, nada que responda al legítimo afán de saludable innovación que generalmente se siente.

En el Círculo Conservador se presentó el señor Silvela tal cual siempre ha sido, vago, indeterminado, rehusando concretar, que es precisamente lo que corresponde hacer á un jefe de partido, para pronunciar en cambio, cual pueda hacerlo el vulgo, conceptos hueros, ideas á las que no dió el oportuno y necesario desenvolvimiento.

Comunicó á sus correligionarios la noticia de la unión con Polavieja, y después dedicó su oratoria á lanzar frases de censura á los liberales cual pudiera lanzarlas cualquier político de café y á ofrecer moralidad, economías, que como es natural, no se hacen extensivas al ejército; abolición del caciquismo, etc. Más que formular un plan de gobierno determinado y preciso, fué objeto del discurso la crítica punzante y acerada de la situación actual; y es que el Sr. Silvela se consideraba satisfecho habiendo puntualizado en la intimidad, confidencialmente, en la conferencia en que dió el abrazo de paz á su aliado Polavieja las bases que han de ser la norma de su política.

¡Y qué bases! El «Diario de Barcelona» las publica, y á pesar que se ha procurado disimularlo con apariencias de un falso regionalismo y de una mal entendida descentralización, su sola lectura hace vislumbrar un gobierno despótico, tiránico, reaccionario en fin, que no responde á las verdaderas aspiraciones de la patria, y que llevaría consigo la más lamentable desorganización y el más pernicioso cúmulo de abusos que harían más insoportables irritantes privilegios y diferencias.

Sin duda, por los personales compromisos que Polavieja contrajera, es Cataluña la única región que en la fórmula de unión se nombra, como si el resto de España no ofreciera importantes elementos de estudio y vigorosos medios de producción y de vida en todos los órdenes que el gobernante debe hacer objeto de su preocupación y está en el caso de combinar para que facilitándoles existencia propia, contribuyan de manera más eficaz al mayor engrandecimiento de la patria toda.

Haciendo indudablemente sacrificio inmenso, se anuncia en la primera base que «se prescindirá de los comités conservadores», como si fuera digno reconocer participación directa en la vida oficial á organismos encargados del régimen interior de los partidos, y luego se añade que «entre las provincias y el gobierno «no habrá otro lazo de unión» que los gobernadores, á quienes «se recomendará» que consulten á los presidentes de las corporaciones.»

Es un regionalismo tan especial el que ofrecen el político de la ambición y el general de la gente nueva, que no se detienen á consignar cuál será el radio de acción en que la región ó la provincia se desenvuelvan, cuales las facultades de que estarán dotados los organismos regionales, hasta donde alcanzará su peculiar iniciativa; pero en cambio se esta-

blece que el organismo central, que tampoco se dice qué modificaciones sufrirá, permanecerá unido á las provincias tan sólo por los gobernadores, sobre los que pesa únicamente «la recomendación» de que consulten á los presidentes de las corporaciones.

No puede pedirse ni mayores garantías para la libertad regional ni mayor descocho en pretender gobernar para tener en cada provincia un delegado que puede convertirse, y á juzgar por lo que se ofrece, es indudable que se convertiría en un verdadero tirano.

Y es que el Sr. Silvela tiene la virtud de emponzoñar hasta las más salvadoras ideas.

El gremio, que es innegable que habrá que restablecerlo, no con las trabas y rigorismos de que estuvo rodeado en los tiempos medios, sino con la libertad necesaria para que su existencia se afiance y pueda proveer al fomento de todas las fuentes de la riqueza, ofreciéndole asiento en la cámara en que tiene su representación el elemento social, lo desnaturaliza el Sr. Silvela, dando importancia excesiva á los gremios que la Hacienda organiza para el pago de los tributos, y haciendo girar la vida de los municipios sobre clases absurdas que carecen de verdadera efectividad y que interesarán mucho al fisco, pero que no es posible que logren personalidad adecuada para intervenir beneficiosamente en la constitución de las corporaciones municipales. Es más, esas clases, admitiendo que en realidad existieran, serían foco de rivalidades y competencias que enervarían la vida del municipio, que tan próspera ha de conservarse, si es que prospera, se quiere que resulte la del Estado.

Todo lo expuesto, unido á que el Estado se reserva sobre la enseñanza una inspección peligrosa y absurda á que se pretende fomentar las instituciones jurídicas regionales, haciendo que sea cada vez menos asequible el hermoso ideal de la unidad legislativa, tan conve-

niente en todo lo que concierne al derecho privado y á los procedimientos, para que ese derecho pueda hacerse efectivo, da idea evidéntisima de que se ha padecido tremenda equivocación.

Hace días lo dijimos, y hoy, conocidos con más exactitud los propósitos, podemos sin escrúpulo alguno repetirlo.

El gobierno Silvela-Polavieja sería un gobierno reaccionario, que no ofrecería ni la garantía de que se conservaran el orden y la tranquilidad.

(El Correo de Valencia).

SECCION DE NOTICIAS

Cómo se arrió

La bandera española en Cuba

El corresponsal español del «Standard» en Nueva York da los siguientes pormenores sobre el acto verificado en la Habana el día 1.º del actual:

A fin de evitar el efecto desagradable que pudiera causar el acto de arriar la bandera española en el palacio del gobierno general, las autoridades de la plaza ordenaron que no fuera izada ese día, sin que los americanos protestasen de la omisión.

Tampoco se izaron en la Cabaña las vergas de los mástiles de señales; un marinero del «Brooklyn» trepó por el mástil y logró izar aquéllas sin dificultad.

Habíase acordado por las autoridades americanas efectuar la ceremonia con la menor solemnidad posible, á fin de no herir los sentimientos de los españoles, y en virtud de dicho acuerdo, se ordenó á los oficiales americanos que asistieran de paisano y sin condecoraciones.

Tanto los españoles como los americanos presenciaron la escena con dignidad, conteniendo á duras penas las distintas emociones que les embargaban.

La ceremonia de transferir la soberanía duró escasamente tres minutos. Tanto las fórmulas de entrega pronunciadas por el general Castellanos como la contestación del general Brooke, fueron muy breves.

Asistieron los jefes cubanos Rodríguez, Menocal, Vidal, Lacret y otros siendo presentados en palacio al general Castellanos por el cónsul inglés Mr. Jerome como representante diplomático de los Estados Unidos.

Al ser presentados aquéllos; exclamó el general Castellanos:

«Siento mucho, señores, que hayamos sido enemigos llevando la misma sangre.»

A estas palabras contestó Menocal: «Ahora que Cuba es libre, no podemos seguir siendo enemigos.»

Añade el corresponsal que después de esas declaraciones estrecharon la mano del general los citados cubanos.

Terminadas las ceremonias, varios oficiales españoles quisieron volver á entrar en el salón con objeto de hacerse cargo del retrato de su majestad el rey D. Alfonso, que figuraba en el testero principal, pero los centinelas americanos impidieron este designio.

El general Brooke permaneció algún tiempo conferenciando con los jefes cubanos.

Lacret preguntó al general si los Estados Unidos contribuirían á establecer pronto un gobierno estable é independiente en Cuba, pero el interrogado evadió la contestación afirmativa del siguiente modo:

«Necesitare la ayuda de ustedes; tengo puesta mi entera confianza en todos, y confío así mismo en la cooperación del pueblo cubano.»

El cuerpo de Bomberos asistió en pleno á la recepción dada en palacio por el general Brooke, y prorrumpió en tres vítores á los americanos.

El jefe yankee correspondió á los vítores estrechando la mano á los bomberos.

El entusiasmo disminuyó mucho, según dice el corresponsal, al ser izado el pabellón de los Estados Unidos en la capitania general.

Los vivas—dice—fueron más bien de tolerancia que de entusiasmo.

Por último, el capitán Sigbee, actual jefe del «Texas», mandó izar sobre los restos del «Maine» la bandera estrellada.

En 1.º de enero de 1899, reinando en España doña Cristina de Habsburgo Lorraine regente de D. Alfonso XIII de Borbón, acaeció este hecho.

Las colonias yanquis

El «Times» inserta una extensa carta de su corresponsal en la Habana, en la que se da cuenta de la situación económica de Cuba y de las primeras medidas adoptadas por el Gobierno norteamericano acerca de la misma.

La primera parte del plan aprobado por dicho Gobierno consiste en mejorar la situación de las fuerzas rebeldes y de la población obrera de la Isla, suministrándoles, por de pronto, víveres y ropa, y después trabajo en la reconstrucción de la propiedad agrícola.

El 26 de noviembre llegó á la Habana el vapor norteamericano «Bratten», conduciendo 420 toneladas de víveres, que fueron repartidos en Marianao, Matanzas, Cárdenas, Sagua, Caibarién, Yaguajay, Santa Clara y Santo Domingo. El total de las raciones repartidas fué de 40.000.

En todas las ciudades mencionadas se convocó una junta formada por los principales propietarios, acordándose los siguientes puntos, que han de ser puestos en ejecución, con auxilio de las autoridades militares del ejército de ocupación en la Isla: adquisición de terrenos que habrán de ser entregados á familias obreras; examen de los mejores medios para mejorar las labores agrícolas; selección de las personas que han de ser dedicadas á dichos trabajos; buscando un medio de auxiliar á los que por enfermedad ú otra causa sean inhabiles para las labores citadas; es-

tudiar el modo más práctico de que los propietarios puedan auxiliarse mutuamente en la obra de reconstrucción facilitándoles capitales; regular la distribución de raciones.

El corresponsal del «Times» dice que en Yaguajay tuvo ocasión de hablar con Máximo Gómez, cuyo estado de salud, según parece, es bastante malo.

«Mi impresión—dice el corresponsal—es que el jefe del ejército cubano ha terminado su misión en Cuba.»

Un héroe de catorce años

Leemos en un periódico de Santander:

«Del vapor la «Navarres», fondeado en el puerto de Santander, desembarcó un niño de catorce años con el uniforme de corneta y ostentando en el pecho una cruz roja del Mérito Militar.

El muchacho, vivo, de mirada penetrante y expresiva, de fácil y correcta palabra, y con todas las condiciones para captarse las simpatías de todos, hizo converger en su persona todas las miradas.

Se llama Rosendo Díaz, es cubano, hijo de peninsular, y de catorce años de edad.

Lo encontraron abandonado en el campo los soldados del regimiento de Zaragoza núm. 12, lo recogieron y mostró deseos de ser educado de corneta.

Corneta de órdenes más tarde, el coronel Tobar lo trae consigo y lo llevará á Madrid, prendado del niño, que lleva tres años de campaña á sus órdenes.

En el Combate de Negros se hizo acreedor á una alta recompensa, y propuesto para la cruz roja del Mérito Militar, le fué concedida.»

Un amigo de Don Carlos

Uno de los más activos propagandistas del carlismo en la provincia de Teruel resulta ser un hermano del célebre anarquista Santiago Salvador, autor del horrendo crimen cometido en el teatro Liceo de Barcelona.

El Salvador carlista se ha permitido dirigir circulares á los partidarios del preteadiente, según hemos leído en un periódico y dedica toda su atención y sus actividades al triunfo del carlismo.

Para ministro de marina

A propósito de la fusión de los ministerios de la Guerra y Marina, proyectada por Silveira y Polavieja, ha sido hoy interrogado el Sr. Correa.

«A mi entender—ha dicho—ahora es cuando más trabajo y mayor cuidado se requiere en ambos departamentos, y por lo tanto resultaría empresa difícilísima, por no decir imposible, la de atender al desempeño de ambas cáteras.

El ministerio de Marina no se reorganizará, creo yo, hasta que vaya á su frente un hombre civil.

Y aquí en España hay varios que por sus estudios y competencia muy bien y acertadamente desempeñarían el cargo, y cito, por no ir más lejos, al señor Maura, cuya ilustración en asuntos de marina es notoriamente conocida.»

En casa de Weyler

El banquete de anoche. Anoche se verificó en casa del ge-

neral Weyler el banquete anunciado. Asistieron á la mesa del marqués de Tenerife el contralmirante Navarro y los generales Borrero, Prats, Borbón, Loño, Campomanes, Melguizo, Martínez, (don Felipe), Suárez, Inclán, Balbos, Losas, Ampudia, Segura, Salcedo, y los coroneles Pintos (don Guillermo), marqués de Mendi-gorría, Escribano, Ramos Izquierdo (éste de voluntarios).

A los postres llegó el teniente general Bargés, que no pudo concurrir á la comida, á la que estaba invitado, por hallarse actualmente algo enfermo del estómago.

No hubo brindis.

Durante la comida reinó el espíritu de confraternidad que es propio entre militares bien avenidos, y todos hicieron votos por la prosperidad de la Patria y la reorganización del ejército y de la Armada, y no hay para que decir que los concurrentes reiteraron con el más vivo entusiasmo su adhesión personal al anfitrión, expresándole cuánto se complacerían en poder secundarle si las cosas vieran de suerte que el general Weyler llegase á ocupar el puesto para el qual está indicado por su importante significación en el país y en el ejército.

Terminado el banquete el general Weyler recorrió las principales habitaciones de su casa, literalmente llenas de militares de todas graduaciones, vestidos de gala la mayor parte, obsequiando á todos con excelentes habanos.

Otros muchos militares dejaron su tarjeta, y de provincias se recibieron infinitad de telegramas, saludando al ilustre caudillo.

El puesto de preferencia ocupólo en la mesa la señora marquesa de Tenerife, que lucía un traje blanco con adornos negros.

Hoy por la mañana, el Sr. Weyler ha dirigido á los generales Ochando, Hernández Ferrer, Hernández de Velasco, Moncada, Obregón, Montaner, Franco, y Morato, el siguiente telegrama:

«Reunidos ayer banquete celebración día, asistiendo los generales que honréme mandar Cuba, consagramos recuerdo usted, lamentando que por ausencia no pudiera concurrir.—Felicitalo.—Weyler.»

Entre los generales que ayer estaban invitados y que no pudieron asistir, ó por falta de salud ó por compromisos adquiridos anteriormente para comer en otras casas, figuran los señores Aguilar, Linares, Hore, Luque y Fernández Terán.

(De «El Nacional» del sábado último.)

MAHÓN

Esta noche en el casino Unión Republicana se representan las dos preciosas obras, tituladas: Tierra baja y el Padrón Municipal.

Es uno de los mejores programas de la temporada.

Mañana en el Principal se estrena el interesante melodrama titulado:

EL LEGO DE SAN FRANCISCO Ó LA INDEPENDENCIA ESPAÑOLA y la graciosa comedia EL SEÑOR DE BOBADILLA.

La primera está basada sobre hechos históricos y ambas son obras que han de gustar al numeroso público que se dispone asistir mañana á la función.

Publicamos á continuación el itinerario de vapores correos que presentó el Sr. Alcalde al Ayuntamiento en la sesión del 12 del corriente, sin perjuicio de estudiarlo y comentarlo otro día.

«Propuesta de itinerario para el nuevo servicio de vapores correos de Menorca.

Salidas de Mahón

Domingo 11 mañana.—Para Barcelona vía Alcudia.

Lunes 5 tarde.—Para Palma directo (enlaza correo Barcelona.)

Martes 6 mañana.—Para Alcudia vía Ciudadela (enlaza correo Ibiza Valencia.)

Jueves 5 tarde.—Para Barcelona directo.

Sábado 6 mañana.—Para Alcudia vía Ciudadela.

Entradas en Mahón

Domingo.—De Barcelona directo.

Martes.—De Alcudia vía Ciudadela (empalma correo Soller.)

Miércoles.—De Palma directo (id. correo Alicante.)

Jueves.—De Barcelona vía Alcudia.

Sábado.—De Alcudia vía Ciudadela (empalma correo Valencia.)

Salidas de Barcelona

Miércoles 7 tarde.—Para Alcudia Mahón

Sábado 7 tarde.—Para Mahón directo.

Salida de Palma

Martes 5 tarde.—Para Mahón directo.

Salidas de Alcudia

Martes 3 madrugada.—Para Ciudadela.

Sábado 3 madrugada.—Para Ciudadela.

Salidas de Ciudadela

Martes 11 mañana.—Para Alcudia.

Sábado 11 mañana.—Para Alcudia.

Coche correo interior

Salidas de Ciudadela para Mahón

Martes 7 mañana.

Sábado 7 mañana.

Domingo 5 mañana empalmado vapor Alcudia Barcelona.

Lunes 9 mañana empalmado

Palma.

Jueves 9 mañana empalmado

Barcelona directo.

Salidas de Mahón Ciudadela

Martes 6 mañana, enlaza Alcudia.

Sábado 6 mañana, enlaza Alcudia.

Los días de llegada de los vapores de Barcelona y Palma tan luego como quede despachada la correspondencia en Mahón.

Mahón 3 Enero 1899.—El Alcalde J. Biale y Coll.»

Hemos recibido un librito que su autor D. Alejandro Guichot y Sierra ha tenido la galantería de remitirnos, en el cual van insertas las conferencias explicadas en el «Círculo Educativo Republicano» de Sevilla, publicado á instancias de los socios de aquel centro, á los cuales va dedicado.

Damos las más expresivas gracias á dicho señor por el obsequio.

Leemos en un diario de la corte, que en el ministerio de Marina se recibió un despacho la semana última, comunicando que el crucero «Conde Venadito» que conduce los restos de Colón había llegado á las islas Azores.

De modo que si nuestra escuadra de instrucción que se halla anclada en Cádiz, tiene que aguardar para salir á que haya llegado el buque que trae á su bordo los restos del inmortal navegante genovés, es seguro que no será tan prematura la venida de dicha escuadra á nuestro puerto, si es que resulta cierto que el señor Auñón lo tenía dispuesto así.

Por noticias particulares recibidas de Madrid, hemos sabido que nuestro paisano y particular amigo don Víctor Benítez Carreras, en el primer ejercicio de las oposiciones que ha hecho para el ingreso en el cuerpo de Correos, contestó con tal brillantez que, después de merecer las felicitaciones unánimes del Tribunal, alcanzó 140 puntos, colocándose á la cabeza de los 700 y pico de opositores, y únicamente dos de éstos llegaron á aproximarsele, alcanzando uno 130, y el otro 125 puntos.

Felicitemos cordialmente á nuestro amigo y esperamos que en los ejercicios restantes sabrá mantenerse á la envidiable altura en que se ha colocado.

En el casino El Isleño tendrá lugar en la noche de mañana el acostumbrado baile coreado á cargo de la «Estudiantina Mahonesa», ejecutándose también en uno de los intermedios, una divertida pieza cómica.

También debe celebrarlo el orfeón «El Progreso» en el local del disuelto casino Recreo situado en la calle de la Concepción, amenizándolo con «cantábiles» de su vasto repertorio y además se representará una divertida pantomima.

Después de cruenta enfermedad ha fallecido esta mañana á las nueve D.ª Juana Florit Amengual, esposa que fué en vida de nuestro particular amigo, D. José Sicre y Tort, al que enviamos nuestro más sentido pésame por tan irreparable pérdida, el cual hacemos extensivo á todos los demás de la familia.

La conducción del cadáver al cementerio tendrá lugar mañana á las nueve y media de la misma. D. E. P.

El semanario de sport «Palma Ciclista» correspondiente al día 5 de Enero actual contiene el siguiente sumario:

- 1.º Felicitación de año nuevo á sus abonados, por la redacción.
- 2.º Ecos españoles.
- 3.º Ciclismo catalán.
- 4.º Del extranjero.
- 5.º Turismo.
- 6.º Poesías, «Lo que va de ayer á hoy» «Mis impresiones».
- 7.º Carnet.
- 8.º Anuncios ciclicos.

No podemos menos de recomendar á los aficionados al pedal la suscripción al citado semanario.

Se ha acercado á nuestra redacción el distinguido primer actor y director de la compañía dramática española del Principal, D. Joaquín Nuñez, rogándonos que en su nombre diéramos las gracias más expresivas á las

personas que le obsequiaron con presentes en la noche de su beneficio y á cuantos honraron con su presencia el espectáculo, quedándose altamente reconocido de las muestras de simpatía de que fué objeto, de las que guardará imperecedero recuerdo.

REMITIDO

Sr. Director de EL LIBERAL

Muy Sr. mío: ruego á V. Sr. Director que EL LIBERAL se haga eco de las quejas que los consumidores de gas formulan contra la calidad del fluido que la Empresa administra á sus abonados. Antes, cuando la lucha con la luz eléctrica estaba en su auge, el gas era muy bueno, todos conveníamos en ello; pero en la actualidad es muy malo.

Yo no sé porque causa es malo: Dicen los unos que es por efecto del carbón que gasta la empresa; y dicen otros que es porque no se refina lo bastante el fluido. Lo que sé es que los que tenemos en casa mecheros incandescentes, á cada momento hay que cambiarlos porque se ensucian con manchas negras lo que antes no ocurría.

Sería de desear que la Empresa sirviera algo mejor á sus clientes, porque del contrario, con el aumento del precio del gas y con el gasto que nos ocasiona el continuo cambio de mecheros incandescentes, nos vemos obligados, si no se remedia á acudir otra vez al petroleo ó á la luz eléctrica, ó al gas acetileno, ó á otra clase de alumbrado que no reuna las dos insostenibles condiciones de ser caro y malo.

Un Consumidor.

Mahón 14 Enero 1899.

Ayuntamiento de Mahón

Reemplazos

Formado el alistamiento de los mozos sugetos al Reemplazo del Ejército del presente año, queda expuesto al público por espacio de diez días en los pórticos de estas Casas-Consistoriales á fin de que los interesados puedan presentar las reclamaciones á que haya lugar ante el Ayuntamiento de mi presidencia el día veinte y nueve del corriente mes á las once de su mañana en que se reunirá en sesión extraordinaria para proceder á su rectificación.—Mahón 14 Enero 1899.—El Alcalde Presidente, J. Biale y Coll.

El Habilitado de Marina de la Provincia de Menorca.

Hace saber: que debiendo efectuarse por concurso público en el Arsenal de este puerto la venta de unas cajas de madera, que han servido para envase de algodón pólvora se invita á todos los que deseen tomar parte en el citado concurso que se celebrará en el local que ocupan las Oficinas de la Comandancia de Marina de este puerto el día 18 del presente mes á las doce horas de su mañana y con sujeción al pliego de condiciones que está de manifiesto en la expresada Comandancia.

Mahón 14 Enero, 1899.—Francisco Rada.—V.º B.º Antonio Alonso.

Espectáculos

Casino El Consey

A los Sres. Socios. Función de abono para el martes 17 Enero de 1899.

Festividad de San Antonio última representación de la aplaudida zarzuela en cuatro actos LOS MADGIARES.

El próximo viernes estreno en este casino de LOS SOBRINOS DEL CAPITÁN GRANT.

El día 27 función á beneficio del primer actor y director de la compañía, D. Tomás Quero poniéndose en escena DE VUELTA DEL VIVERO VIENTO EN POPA Y LA CZARINA.

El Beneficiado ruega á los señores abonados que se dignen honrarle con su asistencia, que se sirvan avisar al expendedor para reservarles sus respectivas localidades.

Se ha abierto la suscripción.

TEATRO Gran Función

Para mañana domingo 15 de Enero de 1899.

- 7.º DE ABONO 3.ª SÉRIE
- 1.º Sinfonía por el quinteto Villalonga.
- 2.º Estreno en esta ciudad del celebrado melodrama histórico en tres actos, original del señor Mota y Gonzalez, titulado:

El Lego de San Francisco

La independencia española

3.º Estreno también de la graciosa comedia en un acto del Sr. Redondo, nominada:

El señor de Bobadilla

A las 8 y media en punto. LA EMPRESA.

NOTAS: Se prepara una magnífica función para el próximo martes festividad de San Antonio poniéndose en escena DEL ENEMIGO EL CONSEJO y EL PADRÓN MUNICIPAL.

El jueves 19 del corriente tendrá lugar el beneficio del primer actor cómico y director en su genero, don Juan Gonzalez, con LA SOMBRÁ DE TORQUEMADA y LOS PANLALONES.

Tengo el gusto de participar al público, que todos los domingos por la tarde habrá glosad en el caserío de Llumasanás, durante la temporada de carnaval.

Y además las personas que concurrán á dicho glosad y tengan el gusto de probar un vino tinto de este

país sin mezcla de ninguna clase, administrado por mis propias manos, lo encontrarán á 0'40 pesetas el litro.—Lorenzo Coll.

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 13, 4 t.

Las Cortes se convocarán para el 30 de este mes; creese que se presentará á ellas sin modificación alguna el actual ministerio; así lo ha confirmado el Sr. Sagasta.

La situación de los yankees en Filipinas es gravísima.

Madrid 14, 11 m.

Se ha desencadenado una horrible tempestad en Viena causando muchos heridos.

Aguinaldo reclama la intervención de Europa para cuando llegue el primer acto de ruptura de hostilidades con los americanos.

Cotización Oficial

Madrid 13 Enero, 4'00 t.

4.º interior	55'50
— exterior	60'25
Amortizable	00'00
Cubas 1886	49'75
— 1890	42'40
Banco España . . .	390'00
Tabacalera	227'50
Paris á la vista 31'25 á 30'75	
Londres id.	00'00 á 00'00
Aduanas	00'00
Filipinas	00'00

Banco de Mahón

COTIZACIONES LOCALES

	Din.	Pap.
Industrial Mahonesa	00'00	85'00
Banco de Mahón . .	34'00	37'00
Eléctrica Mahonesa .	00'00	40'00
Soc. gen. Alumbrado	100'00	102'50
Marítima	70'00	80'00
Maquinista Naval . .	98'00	100'00
Oblig. municipales .	65'00	73'00



Doña Juana Florit Amengual de Sicre

HA FALLECIDO

á las nueve de la mañana del día de hoy

E. P. D.

Su afligido esposo, hermanas, hermanos y hermanas políticas presentes y ausentes, sobrinos y primos y demás parientes, al participar á sus numerosos amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan tengan presente en sus oraciones el alma de la finada, y al propio tiempo se sirvan asistir á la conducción del cadáver al Cementerio Católico.

El entierro tendrá lugar mañana á las nueve y media de la misma, dándose por despedido el duelo después de dicho acto.

Casa mortuoria, Arravaleta 26.

Mahón 14 Enero 1899.

Ecós políticos

Volvamos á las andadas. El peroné de Sagasta le ha servido para un compás de espera.

Este viejo marrullero sigue en su procedimiento de que el tiempo le resuelva todas las cuestiones.

Ahora era inminente la crisis, á estas horas ya debiéramos saber si se iba á entrar Silvela. Pues no señor; no sabremos nada hasta que D. Mateo haya amasado bien el pastel y le dé color, sabor y punto.

Por supuesto que el retraso es en perjuicio de ese heraldo de la reacción que se llamó Silvela.

En los dos ó tres días «de peroré», Sagasta tendrá tiempo para preparar la zancadilla al que ya se creía dueño del presupuesto... para regenerarnos.

El papel Silvela está por lo tanto de baja, y lo mismo que el «Mendrugó» de tal «Pancho» (el general cristiano) se van á quedar compuestos y sin novia. Se les ha metido entre las zancas el peroné de D. Práxedes.

Esta vez al menos se ha puesto enfermo oportunamente ese vividor de Logroño.

Damos por bien empleada su enfermedad si nos ha librado de don Francisco Silvela.

Como se portan los mambises:

«Ultimamente dos mil cubanos atacaron y destrozaron el Hotel de San Lázaro, propiedad del marqués

de Pinar de Río, finca situada en el distrito de San Lázaro, que ya está completamente evacuado por los españoles.

Los cubanos, después de destrozarlo incendiaron al Hotel, obligaron al propietario á vitorear á Cuba libre y á besar la bandera insurrecta. El marqués de Pinar de Río y su familia han logrado escapar con vida, y se han refugiado en la Habana.

Era de esperar, dados los grados de humanidad y civilización que alcanzan aquellas hordas.

¡Pobres españoles! los que allí se quedan pensando que van á encontrar protección en los yanquis!

Estos, como en Filipinas, dejarán que pasen á degüello á los españoles.

Es más creemos que estimularán á los cubanos como hacían con los tagalos.

No es cierto que el general cristiano discrepa del Sr. Silvela. Continúan unidos y compactos, como lo demuestra el haber asistido ambos á un conciliábulo de la plana mayor silvelista en casa del Sr. Dato Iradier.

Con pretexto de un almuerzo, este señor ha invitado á los dos prohombres que nos han de regenerar á fuerza de novenas y curas.

Se nos figura que este almuerzo debe haber sido la causa de la agravación del peroné de Sagasta, quien no debe dormirse sobre los laureles.

Ojó, pues que si mal estamos, peor estaremos.

(La Publicidad).

Espectáculos

Casino El Consey

A los señores socios Función de abono para el domingo 15 Enero, 1899.

A las ocho y media.

Ultima representación de la zarzuela en 3 actos.

EL REY QUE RABIO

Tarde á las 3.

Función con «regalos» á la cual están invitados los niños de la Beneficencia.

1.º LAS DOCE Y MEDIA Y SEBENO

2.º EL HUSAR

Nota.—Han empezado los ensayos de «Los sobrinos del capitán Grant».

El día 27, función extraordinaria á beneficio del primer actor y director de la compañía D. Tomás Quero, poniéndose en escena, «De vuelta del Vivero», «Viento en popa» y «La Czarina».

El beneficiado ruega á los señores abonados que se dignen honrarle con su asistencia, que se sirvan avisar al expendedor para reservarles sus respectivas localidades.

Se admiten encargos de suscripciones.

Casino «El Progreso»

de San Luis

Este casino celebrará mañana sábado 14 del corriente, la segunda función de temporada, que á no du-

dar se verá concurriridísima como lo estuvo la función pasada, cuyo debut de la compañía compuesta de aficionados de Mahón despertó el interés del público que llenaba casi por completo el salón-teatro.

Se dará fin al espectáculo con un lucido baile de sociedad.

El lunes próximo, víspera de San Antonio, habrá glosat en Villacarlos en la casa de bebida de José Pistola, calle de la Iglesia.

Casino La Unión

Se convoca á Junta general extraordinaria para el domingo 15 del presente mes para la renovación de los cargos de la Junta de este casino. Mahón 11 Enero de 1899.—P. A. de la J. de G., el Secretario, José M. Domenech.

Anuncio.

Ha llegado á esta ciudad de regreso de su estancia en Barcelona, el hornero Mateo Benjam, el que ofrece de nuevo sus servicios á sus antiguos parroquianos y al público en general, confiando le honrarán con sus pedidos.

Calle del Rosario número 5.

Anuncios

SE ADMITEN

toda clase de trabajos tipográficos y de encuadernación.

ADMINISTRACIÓN: calle Nueva n.º 25. IMPRENTA: Calle de San José 69.

Aplicación de colores á la fotografía ÚLTIMO ADELANTO MONJO Miranda, 12. (Precios reducidos) Exposición de muestras en el aparador del Sr. Busutil

FARMACIA DEL DR. CASASA JAIME I, 2, BARCELONA Consulta de 11 á 1 ó por escrito

PARA ENFERMEDADES URINARIAS SÁNDALO PIZA MIL PESETAS al que presente Cápsulas de sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888, Gran Concurso de París de 1895 y Gran premio en la de Suez de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventaja sobre todos sus similares.—Píase. 14 rs.

Pildoras orientales Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas "Pildoras", cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas pildoras sin rival y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás pueda perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta salud. Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas en especial las del corazón, de estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud. Dirijirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona. Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Enfermedades secretas "Venéreo y Sifilis" en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curación es pronta, radical y segura por medio del "Antivenéreo del Doctor Casasa", exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Doctor Casasa. Dirijirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona. Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América. Cuantos padezcan de la boca Dolor de muelas, caries, flojedad de sangre ó descarné de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes movibles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el "Elixir dentífrico Saint-Servant del Doctor Casasa." Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen. Dirijirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona. Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Association Generale de la Presse Centre Universel-Paris Periódicos Franceses con patrones y figurines de modas para Modistas, Sastres, cerrajeros, carpinteros, guarnicionero, fabricantes de calzado, etc., etc. Revistas científicas y literarias, ilustraciones, diarios políticos, etc., etc. Referencias: Deyá, 1.—Mahón

Contra los herpes y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el "Extracto Anti-Herpético de Dulcamara", compuesto por el Doctor Casasa, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido.

Imprenta de Bernardo Fábregues.